

Unsere Ziele für Laiz

Bildung und Familien

- › Kinderbetreuung im Kindergarten bedarfsgerecht weiterentwickeln, auch unter Einbeziehung der Kindertagespflege
- › Den Laizer Kindergarten zu einem Naturpark-Kindergarten weiterentwickeln
- › Die Umsetzung des Anspruchs auf Ganztagesbetreuung an Grundschulen (ab Schuljahr 2026/27) in einem transparenten Prozess mit Vertretern aller Beteiligten entwickeln. Klärung der Rolle der Grundschule in Laiz im Verhältnis zur Kernstadt
- › Erhalt, Entwicklung des Grundschulstandorts
- › Gesunde und regionale Essensangebote in der Grundschule
- › Schwimmunterricht für Laizer Kinder sicherstellen

Arten- und Biotopvielfalt

- › Mehr Artenvielfalt auf kommunalen Flächen, z.B. beim Friedhof, Sicherstellung der Pflege der Streuobstwiese im Unterdorf
- › Spätes Mähen von Feldwegrändern (z.B. beim Weg zum Naturschutzgebiet Untere Au)

Nachhaltige kommunale Klimaschutzpolitik

- › Fortschreibung des städtischen Energie- und Klimaschutzkonzepts, auch für Laiz. Maßnahmen zur Verbesserung der schlechten Werte der Energieausweise von Rathaus und Turn- und Festhalle.
- › Besetzung der Stelle für das Klimaschutzmanagement im Sigmaringer Rathaus
- › Unterstützung der Initiative „fair-nah-logisch“ der Erzdiözese Freiburg

Nachhaltige Mobilität und Infrastruktur

- › Stärkung des Donaubusses (ehemals Stadtbus) und Optimierung der Linienführung
- › Umsetzung des Radverkehrskonzepts
- › Verbesserung der öffentlichen E-Ladeinfrastruktur
- › Beschleunigter Ausbau des Glasfasernetzes

Dafür sind wir hier.

Lebensqualität, Integration, Demografie

- › Regelmäßige Treffs zur Begegnung der Generationen auf den Weg bringen
- › Bürgerinformation und Bürgerbeteiligung stärken
- › Bezahlbaren Wohnraum für Jung und Alt, Vielfalt der Wohnungsgrößen, moderne Wohnformen und flächensparende Bauweisen fördern
- › Gebiet um den ehemaligen Kindergarten St. Raphael für altengerechtes Wohnen nutzen
- › Lokale medizinische Versorgung mit einer Hausarztpraxis sichern
- › Die Wendelinusquelle als Standbein zur Wasserversorgung erhalten

Wirtschaftsförderung und Tourismus

- › Interessen der örtlichen Gewerbebetriebe berücksichtigen
- › Gastronomie fördern
- › Neue Nutzung für das Gebäude „Häge“, Ablacherstraße 1
- › Förderung der örtlichen Vereine
- › Förderung eines sanften Tourismus

Kultur und Vereine

- › Kultur vielfältiger und sichtbarer machen
- › Förderung des Ehrenamts, z.B. durch ein Haus der Vereine
- › Unsere vielfältige Sportlandschaft fördern und unterstützen
- › Schaffung einer ganzen Stelle für ein Kulturamt in Sigmaringen anregen, damit auch die Ortsteile profitieren können

So erreichen Sie uns:

Kontakt:

info@gruene-sigmaringen.de
www.gruene-sigmaringen.de

Impressum:

Bündnis 90/Die Grünen
Kreisverband Sigmaringen
V.i.S.d.P.
Xenia Rebsam
(Vorsitzende Kreisverband)

Kreisgeschäftsstelle:

Bahnhofstr. 3 | 72488 Sigmaringen

Bildnachweise

Titel: Adobe Stock
Kandidat*innenbilder:
Lena Kaltenbach
Gestaltung: querKonzept.de



DAFÜR sind wir hier.

Kommunalwahl 2024 - Am 9. Juni alle Stimmen Grün!

ORT-
SCHAFTSRAT
LAIZ

FÜR Teilort
Laiz

gruene-sigmaringen.de



Jutta Wolf

43 Jahre • 2 Kinder (26 und 10 Jahre) • persönliche Referentin • seit 2019 Gemeinderätin

Ich stehe für...

... eine zeitnahe und zügige Umsetzung geplanter Projekte; Baumaßnahmen dürfen nicht länger geschoben werden.

Platz 1

Ich werde mich aktiv für den Erhalt der Grundschule, die Förderung der Vereine, die Gleichbehandlung der Teilorte und gegen weiteres Verschieben von Baumaßnahmen einsetzen. Ein lebendiger Ort braucht klare Prioritäten und verlässliche Entscheidungen.



Gerhard Stumpp

66 Jahre • verheiratet, 2 erwachsene Söhne • Gymnasiallehrer im Ruhestand • Ortschaftsrat und Gemeinderat • Vors. BUND

Ich stehe für...

... die Umsetzung der Klimaschutzziele auch in Laiz.

Platz 2

Ich möchte den Kindergarten und die Grundschule optimal ausgestattet wissen. Laiz braucht eine dauerhafte Gesundheitsversorgung durch eine Hausarztpraxis. Ich möchte die Begegnungsmöglichkeiten insbesondere für die ältere Bevölkerung verbessern. Die Brückensanierung soll zügig erfolgen.



Anni Knaus

17 Jahre • Schülerin • KJG / Musikkapelle und Schützenverein Laiz

Ich stehe für...

... die Beteiligung von Jugendlichen im Laizer Vereinsleben und kreative Ideen und Veränderungen, die Laiz für junge Menschen noch attraktiver machen.

Platz 3

Ich kandidiere, damit sich mehr Schüler*innen für Politik interessieren und auch junge Menschen im Ortschaftsrat eine vertraute Ansprechperson haben. Ich möchte, dass die junge Generation nicht nur zuschaut, sondern selber für die Heimat aktiv wird. Dafür möchte ich als Beispiel vorangehen.



Petra Knaus

57 Jahre • verheiratet, 3 Kinder • Bilanzbuchhalterin IHK • Musikkapelle und Obst- und Gartenbauverein Laiz u.a.

Ich stehe für...

... ein gutes ÖPNV-Netz vor der Haustüre, Tempo 30 in der Ortsdurchfahrt und solide medizinische Versorgung im Ort und alternative Wohnformen im Alter.

Platz 5

Soziales Engagement hat bei mir den höchsten Stellenwert. Als Behindertenbeauftragte konnte ich den Landkreis unterstützen. Diese Erfahrungen möchte ich gerne in Laiz einbringen. Die Anliegen der Älteren und Kranken sind mir dabei besonders wichtig. Mehr Empathie und Kreativität für Laiz!



Hubert Jäger

62 Jahre • 4 erwachsene Kinder • Lehrer für Pflegeberufe • Mitglied im Ortschaftsrat seit 2022 • Mitglied Kirchenchor, BUND, Erste Hilfe Ausbilder beim DRK

Ich stehe für...

... Miteinander – Füreinander, und eine gute Anbindung an den ÖPNV.

Platz 4

Ich möchte Menschen die vielseitigen Begegnungsangebote der Gemeinde aufzeigen. Gleichzeitig soll Raum entstehen für Neues, für generationsübergreifende Angebote, um soziale Vereinsamungen erst gar nicht entstehen zu lassen. Daneben sehe ich den Erhalt der Stadtbuslinien und sonstige Busverbindungen nach Sigmaringen als einen wichtigen Bestandteil der Mobilität ohne PKW.



Elke Hilzinger

55 Jahre • ein erwachsener Sohn • selbständige Werbedienstleisterin • im Vorstandsteam FairWandel SIG e.V., engagiert beim BUND Sigmaringen, der SOLAWI Sigmaringen, Christians for Future

Ich stehe für...

... ein Miteinander aller, um kommende Herausforderungen für unsere Kinder und Enkel zu meistern.

Platz 6

Die Belange der Laizer, wie schnelles Internet, Verminderung des Durchgangsverkehres durch Laiz, Sanierung der Brücke und Erhalt der Wendelinusquelle, Erhöhung der Artenvielfalt durch blühende Flächen im Fokus behalten und anmahnen, das sehe ich als Aufgabe des Ortschaftsrates.